

# ECOS DEL MOVIMIENTO OBRERO

## Julio debe ser el mes de intensificación de trabajo para la celebración del Congreso Constitutivo de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica

Todos los comités sindicales de Enlace provinciales y cantonales tienen ya las instrucciones para el trabajo inmediato del Congreso constitutivo de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica (CTCR), para ser giradas a todas las organizaciones obreras y campesinas de la república.

La organización del Congreso exige que previamente tenga el Comité Nacional Sindical de Enlace una serie de datos referentes a los nombres

de los delegados, número de afiliados de cada organización, su domicilio y nombre respectivos. Este trabajo debe realizarse en este mes por cada organización, con el fin de llenar inmediatamente las fórmulas que enviará el Comité Nacional.

Está ya elaborándose el proyecto de Estatutos de la Confederación, el cual será enviado a todas las organizaciones participantes en el Congreso, para su estudio previo.

### CREADO UN COMITE DE LA UNION CAMPESINA EN OROTINA

El domingo próximo pasado fué creado en Orotina un Comité de la Unión Campesina, integrado de la siguiente manera: Presidente, Rafael Santamaría; Vice-Presidente, José J. Mena; Srío. de Actas, José Dolores Arce; Srío. de Propaganda: Adela Pérez de Santamaría; Vocales: Manuel Agüero Bonilla, Tomás Umaña, José Solís Campos y Juan Garita.

Una de las primeras tareas que enfocará este comité será el problema de la Milla Marítima de Salinas, ocupada en la actualidad por grandes terratenientes como Fernando Castro Cervantes, Arturo González, Miguel Rodríguez Villa real, etc., creándole al campesino productor el problema de la falta de tierra, que se agrava por el hecho de que las tierras circunvecinas a Orotina se están dedicando a repastos.

### La Especulación en Río Cuarto

Río Cuarto, junio 30, 1943.

Sr. don Manuel Mora V.

Estimado compañero:

La presente se dirige con el fin de contarle la mala situación en que nos encontramos. En este pueblo estamos ganando una miseria que no alcanza para vivir, porque aquí los dueños de negocios cuando saben que ganamos una peseta más, le trepan un tanto más a los artículos. En este pueblo los comerciantes

son los que mangonean a las autoridades. Los agentes de policía son puestos a gusto de ellos.

Le envío una lista de los precios que aquí piden por artículos de primera necesidad: arroz, C 0.40 libra; manteca, 2.30 lb.; sal, 0.40 lb.; café, 1.00 lb.; maíz, 5.00 cajuela; frijoles, 12.00 cajuela; dulce, 0.85 atado; canfín, 1.00 botella; azúcar, 0.40 libra.

Fraternalmente, Miguel Cortés, Alfonso Pérez R.

### El Sindicato de empleados y Electricistas planteará de nuevo la demanda de ALZA de SALARIOS

En el curso de la semana entrante será planteada de nuevo, esta vez ante la Oficina Técnica del Trabajo, la demanda pendiente de alza de salarios formulada por el Sindicato de Empleados y Electricistas de las Empresas Eléctricas. La dirección del Sindicato, con la colaboración de la Sría. Gral. del Comité NI. Sindical de Enlace realizará un estudio de la documentación que existe al respecto, para presentar una fórmula definitiva ante la citada Oficina Técnica. El Sindicato mantiene la tesis de que la demanda debe ser formulada con toda la firmeza necesaria para hacerla triunfar.

### Importante entrevista celebrará el lunes El Comité Nacional Sindical de Enlace con altos personeros de la Caja Costarricense de Seguro Social

Para el lunes próximo está preparada una importante entrevista del Comité Nacional Sindical de Enlace y altos personeros de la Caja Costarricense de Seguro Social. El objeto de esta entrevista es el de tratar de solucionar algunas dificultades surgidas en la aplicación de los servicios de la Caja a los obreros asegurados.

Anima a los miembros del Comité Nacional un sano deseo de cooperación con la Caja, en beneficio de todos los trabajadores sindicalizados.

### Que rebajen el precio de la leche

La prensa informa del gran negocio que están haciendo los comerciantes distribuidores de leche. Si los datos que da la prensa son ciertos, urge que la Junta General de Abastos controle esa especulación y defienda los intereses de los consumidores. En esta época de guerra no se justifican esos negocios, cuando miles de costarricenses están soportando la miseria que ocasiona la falta de trabajo, la falta de materiales y los altos precios de los artículos de primera necesidad.

La leche, artículo indispensable en la alimentación de nuestros niños, debe tener un precio moderado. La Secretaría de Salubridad en primer, debe defender la salud de los niños exigiendo mayor control en los negocios de los grandes distribuidores de leche.

Las madres costarricenses también deben organizarse para exigir el abaratamiento de la leche como principal alimento de sus hijos.

### Trabajadores de Turrialba piden que se traslade y se teche la plataforma de JESUS MARIA

Turrialba, 20 de junio, 1943

Señor Ministro de la Sría. de Trabajo: San José.

Señor Ministro:

El comité de la Unión Campesina de este lugar presentó al Comité S. de E. de la misma el siguiente problema para que nosotros lo estudiáramos y le diéramos el apoyo necesario si estuviera de justicia y a la vez lo presentáramos ante Ud. para su final resolución. El problema es el siguiente:

La Cia. Ferrocarrilera construyó una plataforma en Jesús María para recoger la muy voluminosa carga que de allí sale, pero es el caso que lo hicieron en un lugar completamente incómodo, pues para llegar hasta ella se necesita descargar al lado izquierdo yendo para Limón, después jalarla al hombro y pasar por dos líneas para llegar hasta ella. Eso sería poco si ese

switch no tuviera la importancia que tiene para el tráfico, ya que por lo general se cruzan en ese lugar muchos trenes y hay veces que es necesario esperar que se desocupen las vías para descargar o alzar alguna carga.

Los colonos creen que si esa plataforma se trasladara al norte de la vía, poco más o menos donde estuvo la bodega de la sección, no perjudicaría en nada a la compañía y sí beneficiaría a uno de los centros productores más importantes de Turrialba.

Además, con muy poco costo podría techarse y en esa forma se perjudicarían menos los productores en esta época de lluvia.

Con todo respeto planteamos ante Ud. esta justísima demanda en la creencia de que le darán apoyo y solución.

Del señor Ministro con todo respeto y consideración. Ismael Arias, Srío. de Correspondencia. Rafael Solís, Srío. Gral. del C.S. de E.

### Distribuidos 25 Carnets del Sindicato Agrícola de Santa Bárbara

El domingo pasado se celebró en Santo Domingo del Roble una magnífica reunión de campesinos para explicar una vez más la importancia de la organización de los trabajadores. El Sr. Ferreto se refirió especialmente al gran triunfo que ha obtenido el pueblo de Costa Rica al ser aprobadas definitivamente las Garantías Sociales y la compañera

### Los Zapateros y Panaderos de Orotina ganan la demanda por Alza de Salarios

El Sindicato de Trabajadores Unidos de Orotina presentó recientemente a los patrones respectivos una demanda por alza de salarios para los obreros zapateros y panaderos. La demanda fué aceptada por los señores patrones locales sin lucha, obteniendo los panaderos un 20% de aumento, triunfo por el cual los felicitamos sinceramente.

### PAGANDO MISERABLES SALARIOS los CONTRATISTAS de la PAVIMENTACION ESTAN HACIENDO PROPAGANDA CORTESISTA

Un corresponsal de "TRABAJO" entrevistó esta semana a dos compañeros que trabajan en las obras de pavimentación en el sector sureste de la ciudad, por el lado del ascensorero La California. Nuestro corresponsal preguntó, en primer término, qué salarios están devengando. La respuesta lo dejó estupefacto: treinta y cinco céntimos la hora. Pero no solamente se nos paga tan miserable salario, agregaron los compañeros interrogados, sino que además se nos hace venir desde lejos, sin reconocérsenos el tiempo que perdemos en el tránsito. Lo peor del caso, comentaron amargamente los dos peones entrevistados, es que esto es un semillero de cortesismo. Ud. comprende que gente que devenga tan miserables salarios es fácil presa de la propaganda demagógica del cortesismo, que está infiltrado co-

mo una quinta-columna en todas partes. ¿Cómo puede comprenderse aquí la política social del Dr. Calderón Guardia?, expresaron al corresponsal de "Trabajo" los dos peones entrevistados, si aquí tal política no tiene ninguna manifestación real, efectiva? Diga Ud. que prácticamente los contratistas de la pavimentación de San José están saboteando la política del Dr. Calderón Guardia e indirectamente haciéndole propaganda a León Cortés.

"No están ustedes sindicalizados", preguntó nuestro corresponsal. "No, contestaron, ni tampoco el Sindicato de la Construcción de San José ha hecho nada todavía para que se mejoren nuestros salarios".

Ya para retirarse, se invirtieron los papeles y nuestro corresponsal fué interrogado: ¿Qué cree Ud. que debemos hacer para mejorar nuestra

### ¿Querés hacerte de plata?

"Querés hacerte de plata?" Esta es la frase, que se oye en todos los corrillos, nos decía un obrero. Cuantas veces salgo a la calle a buscar qué hacer no encuentro trabajo, sino proposiciones de especulación: "No seas tonto, ahora es el tiempo de ganar la moneda fácilmente. Con unos pocos coloncillos te vas a unas cuantas pulperías o almacenes, comprás unas doscientas cajas de betún, o botones, o cepillos de dientes, o clavos, etc., guardás eso un par de semanas en tu casa, y cuando lo sacás a la venta le aumentás una peseta o un cuatro, y ya está el negocio redondo. Hay que ponerse vivo!"

Asqueado de este ambiente que está creando la inmoral especulación callejera, este obrero, militante de "Vanguardia Popular", protestaba indignado y pesimista al mismo tiempo.

Esta cínica explotación de la situación de guerra, que están aprovechando unos cuantos vivos para enriquecerse y para envilecer la conciencia de los costarricenses, siembra el caos en la opinión pública y destroza totalmente las virtudes cívicas del pueblo que aplastado por la usura de los especuladores se ahoga en las congojas de su miseria.

Una ola de indignación y de protesta está creciendo en todos los sectores honrados del país, contra la desenfrenada especulación que se hace abiertamente en todas partes. Ya no es posible seguir con

—Pasa a la pág. 4a.

### Integrado el Sind. de La Unión

El martes próximo pasado quedó integrado el Sindicato Agrícola del Cantón de La Unión. Se nombró un Comité Central Ejecutivo del Sindicato formado de la siguiente manera: Srío. Gral., Ismael Zúñiga; Srío. de Finanzas, Asarías Sánchez; Srío. de Organización, Aquiles Sánchez; Secretario de Actas, Isaías Sánchez.

chec; Fiscal, Elías Zúñiga; Prosecretarios: Luis Vargas Coto, Alcides Fernández, Antonio Vargas.

La mayoría de los afiliados a esta nueva organización sindical son trabajadores de las haciendas de café. Asistieron además grupos importantes de pequeños propietarios, que se adhirieron al Sindicato.